

Número 4.- Sesión Extraordinaria y Solemne celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria el día veinticuatro de febrero del año dos mil doce.

SEÑORES ASISTENTES

Presidenta

D^a Eva M^a Corrales Caballero

Tenientes de Alcalde

D^a Montemayor Laynez de los Santos
D. Oscar Curtido Naranjo
D^a Auxiliadora Izquierdo Paredes
D^a M^a del Carmen Laynez Bernal

Concejales

D^a M^a de los Ángeles Sánchez Moreno
D^a Ana Luna Peña
D. Francisco Corbeto Carrasco
D. Antonio Izquierdo Sánchez
D. Juan Antonio Liaño Pazos
D^a M^a Angeles Carvajal Solano
D. Francisco del Olmo Fernández
D. Francisco Laynez Martín
D^a Encarnación Niño Rico
D. José Javier Ruiz Arana
D^a M^a Leonor Varela Rodríguez
D^a Laura Almisas Ramos
D. Felipe Márquez Mateo
D. Manuel J. Helices Pacheco
D. Antonio Franco García

Secretario General

D. Juan Carlos Utrera Camargo

En la Villa de Rota, siendo las doce horas y cuatro minutos del día veinticuatro de febrero del año dos mil doce, en el Salón Capitular de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Pleno de este Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en primera citación Sesión Extraordinaria y Solemne, previamente convocada de forma reglamentaria.

Preside la Sra. Alcaldesa, D^a M^a Eva Corrales Caballero, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado, justificando su ausencia el Teniente de Alcalde D. Lorenzo Sánchez Alonso, por encontrarse en reunión oficial de la Mancomunidad de Municipios del Bajo Guadalquivir.

Abierta la sesión, fue dado a conocer el asunto que figuraba en el Orden del Día, previamente distribuido.

PUNTO UNICO.- CONMEMORACIÓN DEL DIA DE ANDALUCIA CON LA INTERVENCIÓN LOS PORTAVOCES DE LOS DISTINTOS GRUPOS MUNICIPALES.

Se inicia el turno de intervenciones, tomando la palabra el Portavoz del Partido Izquierda Unida-Los Verdes, D. Antonio Franco García, quien manifiesta:

"Sra. Alcaldesa, compañeros y compañeras de Corporación, vecinos y vecinas:

Hoy, 24 de febrero, otra vez, en el hueco de la mañana de un día laborable, se nos vuelve a convocar a un acto institucional con motivo del día de Andalucía, que de nuevo saldrá deslucido por el empecinamiento y la terquedad de este equipo de gobierno.

Nos encontramos en este Salón Capitular para conmemorar el día de nuestra comunidad autónoma, que como sabemos se celebra el próximo martes, 28, día festivo, por tanto.

El día 28 de febrero conmemoramos el referéndum por el cual los andaluces, decidimos el camino a seguir con nuestra Autonomía. De esa fecha histórica, hace ya treinta y dos años.

Podemos decir que hemos avanzado en estas tres décadas. Los andaluces podemos presumir de los logros conseguidos (que no regalados) en este periodo. Pero tenemos que reconocer que todos estos avances no han sido suficientes para salir de los puestos del vagón de cola de las regiones europeas.

Cuando el resto del Estado ha gozado de tasas de paro por debajo del 5%, en Andalucía, nunca, nunca hemos bajado, en los mejores años de bonanza económica, por encima del 12%, más del doble que el resto. Nuestros pilares económicos no han sido, ni son, lo suficientemente robustos para soportar el terremoto de la crisis económica mundial. Por eso, nuestra tasa de paro es hoy la que es. Y EN nuestra provincia, que ostenta el triste título de la capitalidad del paro, la tasa de desempleo alcanza cifras insostenibles.

Por eso, el próximo día 28 no puede ser sólo un día festivo para el conjunto de la ciudadanía andaluza. El día de Andalucía viene siendo en los últimos años, sobre todo desde la bancada de la izquierda, un día reivindicativo. Y este año, las reivindicaciones cobran más fuerza aún.

La Reforma Laboral aprobada por el partido en el Gobierno de la Nación, por el Partido Popular, y dictada desde Bruselas, socava los cimientos de los logros conseguidos en décadas. El retroceso social es patente y el pueblo andaluz notará las consecuencias más pronto que tarde. Pero a reforma Laboral es sólo una de las recetas propuestas por Europa.

Así, se está perdiendo la intervención pública en el empleo. Se invierte en menos colegios, menos hospitales, menos residencias para la tercera edad, menos apoyo a grupos con discapacidad, o centros para atención a colectivos como toxicómanos, mujeres, niños tutelados...Se crean, pues, menos puestos de trabajo en el terreno público o en el concertado con dinero público. La teoría económica keynesiana de que son los poderes públicos los que tienen

que impulsar con sus aportaciones la Economía en tiempos de crisis, ha quedado desplazada por las nuevas ideas del neoliberalismo económico, en las que el poder de los Mercados está por encima de la ciudadanía. En otras palabras, se ha olvidado la idea fundamental de que la Economía tiene que estar al servicio del interés general, y no del interés de unos pocos, que es lo que está ocurriendo.

Hoy, es además un día triste. Porque produce ciertamente tristeza contemplar como el trabajador, la trabajadora, tiene miedo. Los trabajadores tienen miedo a perder su empleo, a salir a la calle, a dar la cara, a expresarse y manifestarse, miedo ante el desamparo en que le deja las medidas contempladas en esta Reforma laboral. Los usuarios también tienen miedo o sus familias, miedo a perder los servicios aún no desarrollados del todo algunos, pero al menos estaban en proceso en estos años y se esperaba una mejora, sin embargo vemos recortes y retrocesos.

Los andaluces hemos llegado a una situación económica tal que nos presentan una Reforma laboral nociva para nuestros intereses y nos mandan, y recibimos y, lo que es más triste aún, aceptamos, al menos muchos aceptan la creencia de que esto es mejor que nada. O como dice el dicho: o lo tomas o lo dejas...

Es un día triste porque muchos conciudadanos, andaluces como nosotros, en pleno siglo XXI, hoy están pasando hambre y abandono. Y no se trata de ninguna exageración. Es un día triste porque muchos ciudadanos andaluces han perdido su vivienda. Es un día triste porque nuestros jóvenes no tienen un presente ni un futuro esperanzador, no pueden hacer planes, no pueden hacer proyectos, les falta ilusión. Es un día triste porque muchos andaluces se ven obligados a emigrar por motivos laborales, como hace cincuenta años.

Hoy, posiblemente, Blas Infante volvería a gritar ¡Andaluces levantaos! Y, la exclamación del Padre de la Patria Andaluza, tendría el mismo sentido que cuando esa expresión formó parte de nuestro himno en 1.933. Nosotros, desde Izquierda Unida gritamos, Andaluces, rebelaos!!!

Pero, parece ser que hoy, Andalucía sólo interesa a los grandes partidos políticos del Estado español por el número de votantes. Seguimos siendo la región más poblada del conjunto del Estado y, como tal, parece que se nos contempla. Hoy, como hace casi un siglo, tenemos que volver a gritar ¡Andaluces levantaos!

Desde la posición ideológica de Izquierda Unida, sólo pedimos a los partidos mayoritarios que pongan en práctica, que desarrollen el contenido y los valores de nuestro Estatuto de Autonomía. Un Estatuto que, por cierto, fue aprobado con el consenso de todos, de la derecha y de la izquierda, del Partido Popular, del PSOE, de Izquierda Unida y del Partido Andalucista. Porque desarrollar y aplicar nuestro Estatuto significa la desobediencia a los dictados del Mercado, ese ente que suena abstracto, pero que tiene nombres y apellidos concretos. Y los grandes partidos políticos no se quieren, o no se pueden, salir del guión.

"La política económica de Andalucía se rige por los siguientes principios:

- El desarrollo sostenible
- El pleno empleo, la calidad en el trabajo y la igualdad en el acceso al mismo.

- La cohesión social
- La creación y redistribución de la riqueza”.

Todo eso recoge nuestro Estatuto de Autonomía. Pongámoslo a funcionar.

En Rota, tenemos que recordar hoy a los trabajadores de Delphi y de Visteón, pero también a las trabajadoras de Piorsa, y a los de Construcciones Sixto, indefensos, desprotegidos por los poderes públicos, porque han sufrido en sus propias carnes las consecuencias de estas políticas. Y, desde la Política se les ha respondido que no se puede hacer nada. También hay que recordar los empleos que desde hace tiempo se dan a dedo desde dentro de empresas de este Ayuntamiento, con las bolsas cerradas o saltos incoherentes.

Hasta ahí ha llegado los condicionantes de estas políticas económicas. El poder político nada puede hacer frente al poder económico. Y el parado ve que falta información e igualdad de oportunidades con selecciones justas.

Por eso también, muchos ciudadanos se preguntan para qué sirve la Política. La Política es un arte noble para regir la convivencia, son algunos políticos los que la traicionan y son ellos los abominables.

No descubrimos tampoco nada si decimos que la Banca está por encima del bien común. El objetivo de los gobiernos es controlar el déficit público. Es más prioritario el pago de la deuda nacional que crear empleo. ¿Dónde queda el artículo 160 de nuestro Estatuto de Autonomía que hace referencia a la ordenación del sistema financiero andaluz?

Andalucía podría entonar hoy unos sencillos versos:

“No me sobran palabras,
ni tampoco hechos.
No me sobra luz,
en medio de tanta sombra.
Me sobran “salvadores”
que aprietan mi cuello”.
Me faltan palomas
que equivocaron su vuelo.
Me falta tu puño,
me sobran guerreros.
Me faltan esperanzas
me sobran caridades.
Por faltar...
¡me falta tanto!
Por sobrar...
sobrada quedo.

¡¡VIVA ANDALUCÍA LIBRE!!”

D^a Encarnación Niño Rico, como Portavoz del Grupo Municipal Socialista, interviene diciendo lo siguiente:

“Hoy que no es, 28 de febrero de 2.012, desde el Grupo Municipal Socialista y el Partido al que representamos, queremos reivindicar la conmemoración de este día trascendental en la historia de Andalucía, se celebre en su fecha: el 28 de febrero.

Y hoy siento la responsabilidad de aprovechar estos minutos para trasladar a todos los que nos acompañáis, un mensaje de ilusión, de orgullo y de esperanza, al tiempo que un mensaje de responsabilidad, realismo y solidaridad con los muchos andaluces y andaluzas que atraviesan por graves dificultades.

Como andaluza, hoy más que nunca, me siento heredera, de aquellos que, en tiempos difíciles, supieron poner por delante de cualquier otra consideración, incluso de su propia vida, la defensa de una vida digna en una Andalucía libre y solidaria.

El espíritu de aquel 28 de febrero de 1980 nos convoca a evocar el pasado pero, sobre todo, a apoyarnos en él para conquistar nuestras metas de futuro.

Desde el estallido de la crisis financiera mundial, se ha producido en el mundo más desarrollado un descrédito imparable de la imagen de los políticos, y también de la idea misma de la política.

No podemos decir que esta reacción sea inexplicable: Detrás de esta crisis económica internacional han habido muchas causas, pero una de ellas, y no la menos importante, es que la política no supo hacer bien su trabajo.

Sin embargo, la desmovilización, el desdén o la indiferencia, aunque tengan una explicación, no son la solución; muy al contrario, sólo una mayor implicación social en la política, puede evitar que fuerzas ajenas a las decisiones de los ciudadanos, gobiernen nuestras vidas.

Sobre todo, cuando estamos viendo, que la situación de crisis que sufren la gran mayoría de países de nuestro entorno, puede ser enfrentada desde posiciones muy distintas.

La misma crisis es distinta para un alumno andaluz que para uno gallego, porque en Galicia la crisis se ha llevado por delante los libros gratuitos, con los que 900.000 alumnos andaluces de entre 6 y 16 años aprenden en nuestras escuelas.

La misma crisis será distinta para un opositor andaluz que tendrá oferta de empleo público en 2012, oportunidad que no tendrán españoles de otras Comunidades Autónomas.

De hecho la misma crisis será distinta para los familiares de pacientes en centros sanitarios, que tendrán que abonar en Cataluña por acompañar a sus enfermos.

La misma crisis es distinta para los desempleados que sólo en Andalucía, se han podido beneficiar de los Planes de Empleo puestos en marcha, así como los Planes de Formación para los más jóvenes sin trabajo.

Y es la misma crisis, muy distinta para una persona dependiente en Andalucía o en otra Comunidad, porque es aquí en Andalucía, donde más personas tienen reconocido este derecho, 1 de cada 3 personas de las atendidas en España, es andaluz.

De igual forma, es la misma crisis, pero la vivirán de forma distinta, los jóvenes que a partir de este año no podrá optar a una ayuda para emanciparse y alquilar una vivienda; tampoco la vivirán

de igual forma los trabajadores que han visto recortados sus derechos en el ámbito laboral o todas las personas que sufran la moratoria de la ley de dependencia.

Hoy toca, poner por ejemplo, nuestra Comunidad Autónoma, nuestra historia, nuestros logros, nuestros déficits, nuestra realidad al fin y al cabo. El camino que entre todos elegimos tomar, y hacia el que ahora queremos dirigirnos.

Y quiero hablar a quienes sí confían en Andalucía.

Hablar a quienes no comparten lo que escuchan sobre nosotros desde algunas tribunas: La descalificación como pueblo, con el tópico como argumento y la ignorancia sobre nuestra tierra como fundamento.

A quienes no creen que seamos menos que nadie.

A quienes sí defienden que hay un modo de ser andaluz

Hablo también, a todos aquellos que hacen posible que día a día, a lo largo de estos 32 años, hayamos asistido a la transformación de nuestra realidad:

A todos los que nos educan.

A todos los que mejoran nuestra salud.

A todos los que nos cuidan.

A todos los andaluces que luchan por un mundo mejor para todos.

Los andaluces fuimos identificados durante siglos por:

El mayor índice de analfabetismo en nuestras gentes.

Por contar con el peor tejido empresarial de España.

Por tener las peores infraestructuras de carreteras y comunicación.

Pero entre todos, fuimos capaces de dar la vuelta a esta realidad y hoy, Andalucía lidera:

La donación mundial de órganos, y un aumento en el último año de un 26% de transplantes en nuestros hospitales.

Las certificaciones de calidad como destino turístico.

La investigación biomédica, para la lucha contra el cáncer, la diabetes, etc.

Lidera los no recortes en nuestro sistema educativo público, con la escolarización completa desde los 3 años, los programas de conciliación familiar y laboral, el aula matinal, los comedores, las actividades extraescolares, el bilingüismo, la atención a la diversidad, la gratuidad de los libros de texto, las becas talentía.

Lidera también el desarrollo en nuestro país de sectores emergentes como la aeronáutica, la agricultura ecológica o las energías renovables.

O la mayor inversión en Investigación, Desarrollo e Innovación, que hace posible el apoyo a nuestras empresas, a mejorar su competitividad y en consecuencia, a crear puestos de trabajo. En definitiva, lideramos cómo queremos que sea nuestro futuro, porque sabemos de dónde venimos, sabemos cómo hemos llegado hasta aquí y sabemos a dónde queremos ir: a seguir construyendo una sociedad igualitaria sin que dejemos a nadie en el camino. Quiero recordar el primer discurso que se dio en el Parlamento de Andalucía.

Lo pronunció Manuel Bustos Lozano, presidente de la Mesa de Edad y trabajador de la construcción.

Ese diputado, ya fallecido, dijo algo que podemos repetir hoy:

"Debemos exigirnos responsabilidad, imaginación, austeridad y eficacia, teniendo como norte el sacrificio y el trabajo. El pueblo andaluz, sabio y viejo, sabrá distinguir las voces de los ecos".

Y termino con un verso del inmortal andaluz, Federico García Lorca: "tener la esperanza muerta es el más terrible de todos los sentimientos", avivemos nuestra esperanza en la capacidad de nuestra tierra y de los andaluces y andaluzas para superar dificultades.

Muchas gracias y viva Andalucía."

Siguiendo con el turno de intervenciones, toma la palabra D^a M^a Angeles Sánchez Moreno, en calidad de Portavoz del Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, diciendo:

"Sra. Alcaldesa
Compañeros de Corporación
Dignísimas autoridades,
Andaluces y Andaluzas,
Amigos todos

Con una mirada abierta y cosmopolita debemos tomar conciencia de la nueva realidad del mundo en que vivimos. Un mundo en el que o se toma la iniciativa o te arrastra la historia. En el que se necesita imaginación, capacidad de innovación para encontrar nuevas respuestas y audacia para llevarlas adelante.

Como Hércules que aparece como mítico fundador de Andalucía, que fue un héroe, un luchador, un hombre valiente y energético que hizo frente a los dioses y a los hombres y que no ahorró esfuerzo ni sacrificio para seguir su camino y cumplir su destino, así los andaluces apostaremos por nuestro futuro, venciendo obstáculos y superando pruebas.

Celebramos un año más el 28 de Febrero el Día de Andalucía, un aniversario que habrá de servirnos no solo para reflexionar sobre nuestra comunidad sino para elevar nuestra mirada al horizonte que se nos presenta.

Si nos referimos al pasado reciente debemos recalcar acontecimientos que han sucedido desde nuestra anterior celebración, destacando:

Por un lado,

- El fin de ETA, fin de la barbarie, el asesinato, la intolerancia y la injusticia.

Por otro

- La crisis mundial que nos afecta y hace peligrar el bienestar y el progreso que con tanto esfuerzo hemos ido consiguiendo durante estos 32 años:

El paro generalizado, 5 millones de parados a nivel nacional, 1 millón en Andalucía, 200.000 en Cádiz, y 4000 en la localidad de Rota.

La pobreza y como consecuencia de ella la exclusión social de los más desfavorecidos, desahucios, falta de alimentos para los niños, el endeudamiento de las familias. Existen 1 millón de familias que no tienen ningún tipo de ingresos porque tienen a todos sus miembros en paro.

La falta de futuro para nuestros jóvenes. El 50% de los jóvenes se encuentran en situación de paro y sin ninguna expectativa de empleo en los próximos años siendo los jóvenes con más y mejor formación en toda la historia de España.

También

- Fruto del desencanto han surgido de forma espontánea movimientos colectivos resaltando de forma importante el 15 M formado por jóvenes y mayores con una serie de propuestas pacíficas con la intención de promover una democracia más participativa alejada de bipartidismos y del dominio de bancos y corporaciones.

Y por último

- El descrédito de la clase política. La inactividad ante los problemas reales de los ciudadanos que ven que desde que se inicia la crisis una falta de respuesta que mejore la situación. La incapacidad política para el acuerdo, es incomprensible que los grupos mayoritarios después de 4 años de crisis no hayan sido capaces de consensuar las medidas necesarias que nos hagan ver un horizonte con mejores expectativas. En momentos tan difíciles aparecen una serie de escándalos que alejan a la sociedad de quienes tienen que resolverlos. Los ERES fraudulentos en Andalucía, Dineros que iban a la creación de empleo se destinan a otros fines oscuros. Los intereses estratégicos de partidos están por encima de los intereses generales de los ciudadanos. Es incomprensible que proyectos que benefician a la localidad de Rota, como son el desdoble de la carretera A491, el nuevo Centro de Salud, el nuevo Centro Educativo, La Forestal, y todos los temas relacionados con la Base Naval de Rota, hayan vivido durante 8 años el bloqueo de las administraciones competentes, solo por un interés estratégico y electoral.

Estamos obligados desde Roteños Unidos, a reflexionar y a posicionarnos sobre el estado de opinión que tiene la población sobre los políticos a los que consideran por su comportamiento como parte del problema y no de la solución.

Desde Roteños Unidos, hacemos un llamamiento a esta corporación municipal, representantes elegidos democráticamente por el

pueblo de Rota esperando que respondan al mandato de los ciudadanos y ayuden de forma leal y sincera a solucionar los problemas que nos estan planteando los roteños, apoyando al gobierno en las justas reivindicaciones que viene realizando y que van en beneficio del bienestar de nuestros vecinos. Invitamos a los compañeros de Partido socialista y de Izquierda Unida a que contribuyan de forma honesta a alcanzar los fines propuestos evitando el deterioro personal que desprestigia a la clase política a la que todos pertenecemos.

Se hace necesario medidas eficaces para ayudar a las economías domésticas que son las primeras en padecer los efectos del incremento del paro y se hace necesario el apoyo a las pequeñas y medianas empresas, a los autónomos y profesionales que son generadores y mantenedores de la actividad económica y del empleo.

Es prioritario que todos los partidos políticos aunemos esfuerzos y voluntades para contribuir a superar estas graves repercusiones derivadas de la crisis y que en Andalucía se acentúa en mayor medida.

Para Roteños Unidos en estos difíciles momentos para gran número de Roteños y Roteñas, los esfuerzos deben de ir dirigidos a paliar esta injusta situación y la Solidaridad con los más desfavorecidos debe marca nuestra hoja de ruta.

Esta celebración que como tal debe de ser festiva no se puede quedar ahí y nos tiene que llevar a refrendar el compromiso con nuestro pueblo, reflexionar y buscar soluciones a los graves problemas que nos afectan y a la vez pelear por mantener esos logros conseguidos y que no podemos perder.

Nos queda mucha tarea por delante y mucho por resolver.

Este año 2012, es para nuestra tierra también motivo de celebración por conmemorarse el bicentenario de la primera constitución "La Pepa" que ha servido de ejemplo y de espejo para la democracia actual. Al igual que entonces vivimos momentos duros pero nuestro pueblo es fuerte y sabe que con esfuerzo y trabajo constante se pueden superar estas dificultades.

Próximamente se celebrarán elecciones en Andalucía y nuestro pueblo maduro e inteligente expresará con su voto quien quiere que les gobierne. Desde esta tribuna y en nombre de Roteños Unidos, pedimos que participen que decidan quien les va a gobernar durante los próximos cuatro años, que sea de nuevo Andalucía la que demuestre su madurez, su compromiso y se convierta en modelo de cohesión y solidaridad en el proyecto común que es España.

Igual que en Marzo de 1812, se consiguió la modernidad, en Marzo de 2012 se convoca a los ciudadanos andaluces a manifestarse en las urnas para decidir quienes serán lo que conduzcan a nuestra Andalucía hacia delante y trabajen convencidos en las posibilidades de nuestra tierra andaluza para juntos poder luchar hacia un nuevo horizonte de progreso y bienestar.

No podemos mirar para otro lado ni podemos quedarnos o conformarnos solo con lo que hemos progresado durante las 3 décadas de autonomía porque es cierto y real el esfuerzo realizado por los andaluces y andaluzas para que Andalucía haya avanzado como territorio, como comunidad. Pero debemos tener presentes cual es nuestra realidad para poder actuar sobre ella.

Desde Roteños Unidos, queremos dejar constancia de nuestro compromiso con Rota y con los roteños queremos seguir trabajando desde nuestra independencia para que Andalucía progrese.

VIVA ANDALUCIA."

A continuación, interviene en representación del Grupo Municipal del Partido Popular, D. Oscar Curtido Naranjo, quien manifiesta lo siguiente:

"Sra. Alcaldesa, Compañeros de Corporación, señoras y Señores,

Hoy conmemoramos el día de Andalucía.

El 28 de febrero es nuestro día.

Y lo celebramos sin dudas, la historia nos da derecho a hacerlo.

Hoy es nuestro día. No uno más. Para lo bueno y para lo malo. Es un día especial.

Este año 2012, los andaluces volvemos a rememorar una efeméride, para proclamar que aquí en Andalucía, surgió el constitucionalismo español, que aquí en Cádiz nacieron los valores democráticos plasmados en la Constitución de 1812, y que Andalucía renueva su Estatuto de Autonomía como garantía de nuestra identidad, de nuestra cultura, de nuestra manera de sentir, de todos esos valores que nos unen como pueblo y nos empujan por construir una Andalucía en la que los andaluces disfrutemos de los mismo derechos y oportunidades que el resto de los españoles.

Pero tan realista resulta festejar lo que simboliza nuestro día, como reconocer la dura situación económica y social que estamos sufriendo.

Tras 30 años de Gobiernos socialistas, la tasa de paro en Andalucía se ha situado en el 31,23%; más del 50% de los jóvenes no pueden encontrar empleo, los más preparados tienen que emigrar a otros países y en los últimos cuatro años se han perdido 30.000 empresas. Pero el dato más dramático para nuestra tierra es la existencia de 400.000 familias que viven hoy sin ningún tipo de ingreso.

Los andaluces, más que nunca, tenemos que creer en nosotros mismos, reforzar nuestra autoestima y nuestra autoexigencia. Tenemos que acometer las reformas que nos saquen de esta situación de paro y desesperación. La nueva etapa que viene debe desterrar esa actitud que ha convertido estos años atrás al Gobierno andaluz en un ente que todo lo controla, que todo lo decide y que todo lo dicta.

La sociedad tiene que recuperar el protagonismo. La salida de la crisis requiere del apoyo y el esfuerzo de todos. El Gobierno de la Junta de Andalucía es muy importante, pero el Gobierno de la Junta de Andalucía no es el dueño de Andalucía. Los andaluces somos los únicos dueños de Andalucía.

Andalucía no tiene miedo al futuro, el único miedo que tienen los andaluces es a que todo siga igual, a que continúen los

mismos abusos y a que sigamos siendo récord de paro en España y en Europa.

No podemos hablar, de la Andalucía imparable, ni de la segunda modernización, cuando los pilares básicos de nuestro sistema, están caducos y agotados, cuando somos el furgón de cola de Europa, o la comunidad con el menor índice de crecimiento productivo de España.

¡Cuanto daño se ha hecho a Andalucía despilfarrando casi mil millones de euros en ayudas fraudulentas a empresas ficticias o a intrusos en ERE irregulares!

Nuestra tierra, Andalucía, necesita un cambio. Hace falta el cambio que nos lleve hacia una sociedad más justa, que acabe con la terrible desigualdad de oportunidades en la que vivimos y que haga desaparecer de la gestión pública andaluza a aquellos que han repartido ayudas públicas con absoluto desprecio al ordenamiento jurídico y a todos los hombres y mujeres Andaluzas.

Con el cambio, la regeneración institucional y la lucha contra la crisis serán las que vayan de la mano. Hasta ahora, en Andalucía con el PSOE han sido el paro y los abusos.

La prioridad para este cambio debe ser la lucha contra el paro y la salida de la crisis. Las decisiones deben de adoptarse o rechazarse en función de que sean perjudiciales o beneficiosas para el empleo. El objetivo es generar confianza para mejorar las expectativas, para realizar inversiones, para recuperar el crecimiento económico, para crear empleo.

Estas decisiones deben traducirse en reformas que aborden los problemas y favorezcan la generación de empleo y la recuperación de la actividad económica. El fin es hacer a Andalucía más competitiva. Esta comunidad tiene que ser además de un destino turístico un lugar atractivo para emprender, para la inversión productiva, para el intercambio de productos, para innovar, en definitiva, una tierra para vivir y trabajar.

Esa es la Andalucía que queremos desde el Partido Popular.

Un Partido Popular, que desde la responsabilidad de gobierno en nuestro municipio, y junto a Roteños Unidos en un pacto durante las dos últimas legislaturas, tiene la obligación de reivindicar la falta de apoyo y compromiso de la institución autonómica con nuestro pueblo, donde hemos sido víctimas del abandono y marginación por parte de las administraciones estatales y autonómicas.

Temas tan importantes como la construcción de un nuevo Centro de Salud tan necesario para todos los Roteños, la carretera A-491 que es la única pendiente de desdoblarse en las carreteras de nuestro entorno, la construcción de un nuevo Colegio y los convenios por servidumbre militar o de impuestos de circulación de la base, son entre otras las grandes dificultades con las que nos encontramos los hombres y mujeres de nuestra Ciudad en nuestro día a día, teniendo como única respuesta la marginación por parte de los diferentes gobiernos socialistas desde la Junta de Andalucía o en su día desde el gobierno de la Nación.

Pero a pesar de todo, y de las dificultades e impedimentos que hemos venido padeciendo, desde el gobierno municipal y pese a la

crisis, hemos realizado todos aquellos proyectos, que hace 8 años diseñamos Roteños Unidos y Partido Popular en nuestros programas de gobierno.

- Hemos apostado por el medio ambiente.
- Rota ha tenido un desarrollo urbanístico ordenado.
- Con Zonas verdes y Espacios sostenibles como el Parque de "Punta Candor" o "Laguna del Moral"
- Se han construido más de 600 Viviendas de protección oficial.
- Hemos previsto Suelo industrial para su desarrollo.
- Se ha mejorado la red de saneamiento
- Remodelación de la Residencia de Ancianos.
- Se ha llevado a cabo llevado un proceso de recogida selectiva y soterrada en nuestra ciudad.
- Puesta en marcha de distintos Planes de Empleabilidad.
- Construcción de 2 Guarderías.
- Que nuestras Playas son un claro referente de calidad medioambiental.
- Se ha creado una red de transporte urbano, sostenible y acorde con estos tiempos.
- Ó la Firma de convenios con el tejido Asociativo de nuestra ciudad entre otras..

Por ello, desde el Partido Popular estamos plenamente convencidos de la necesidad de un cambio de rumbo que nos lleve hacia una sociedad más Justa en la que todos los andaluces disfrutemos de los mismo derechos y oportunidades.

El espíritu del cambio, el camino del cambio, es la travesía hacia el ánimo emprendedor y en la nueva Andalucía tenemos que llegar a un punto en que la iniciativa personal se considere un bien social a proteger, y ese es un cambio de mentalidad que se demanda a todos los poderes públicos.

La esperanza en el futuro nos exige reformar la educación, para que los profesores tengan más consideración social, para que tengan autoridad pública reconocida y, sobre todo, para generar oportunidades para los jóvenes andaluces, que son el motor de una Andalucía abierta e innovadora.

El cambio tan necesario que demandan los andaluces implica también otra forma de gobernar. Andalucía debe de recuperar el añorado espíritu de la transición, ese que nos permitió en su día grandes acuerdos por encima de afanes partidistas.

El cambio que propone el Partido Popular no aspira a ocupar la sociedad, ni aspira tampoco a poner patas arriba todo lo que se ha hecho en 30 años. En este proyecto de cambio no hay ni resentimiento, ni rencor, ni revancha. Hay que reformar lo que no ha funcionado, mantener lo bien hecho y reformar lo que ha frenado la creatividad andaluza.

Andalucía necesita un Gobierno que reconozca la verdad, vienen tiempos difíciles, vienen tiempos de sacrificio, pero con la ayuda y la colaboración de todos se puede ganar el futuro. El diálogo, el reformismo y la austeridad deben ser nuestras señas de identidad. Andalucía tiene solución y la solución pasa por el cambio.

Cómo dijo Khalil Gibran: No se progresa mejorando lo que ya esta hecho, sino esforzándote por lograr lo que aun queda por hacer... y en Andalucía queda mucho por hacer.

¡Viva Andalucía!

Muchas Gracias."

Por último, la Sra. Presidenta, D^a M^a Eva Corrales Caballero, expresa lo siguiente:

"Compañeros de Corporación, señoras y señores

Andalucía, todos los andaluces conmemoramos un año más una fecha que marca la historia de esta tierra, aquel 28 de febrero de 1980 en el que a través de un referéndum logramos para nuestra comunidad la autonomía plena que garantiza el artículo 151 de la Constitución Española.

Treinta y dos años después, este ilusionante y por que no, también duro camino, nos ha llevado a conseguir grandes logros en beneficio de los ciudadanos.

Pero para seguir avanzando y para sacar el mayor provecho a nuestro renovado Estatuto de Autonomía, es necesario que después de décadas en las que un único partido ha regido el Gobierno en Andalucía... cambie y se produzca la tan ansiada regeneración democrática.

Es necesario que después de tantos escándalos y casos oscuros que provocan el despego de la ciudadanía de la política y de las instituciones, que después de la inactividad con la que un gobierno acomodado castiga a nuestra tierra, los andaluces y andaluzas puedan volver a confiar, tengan esperanzas y saquen la fuerza y el coraje para luchar en estos momentos de máxima dificultad, y hacerlo convencidos de que entre todos saldremos adelante.

Ha sido con este espíritu luchador y cargado de ilusión, con la que desde el Gobierno local compuesto por el Partido Popular y Roteños Unidos, hemos avanzado en Rota en estos últimos años, convencidos del potencial de esta ciudad, y de sus vecinos, comprometidos con el desarrollo de este pueblo, con los recursos y servicios que demandan los ciudadanos, y con la atención que necesitan los más desfavorecidos.

La compleja situación económica que de forma generalizada afecta a todo el país, junto con la constante disminución en los recursos que desde administraciones superiores se destina a los Ayuntamientos, y que también se ha visto agravada por la crisis, hace que la gestión del Ayuntamiento requiera cada día de un mayor esfuerzo, para optimizar los recursos municipales, para reducir los gastos, y aún así, intentar dar respuesta a los ciudadanos, sobre todo a aquellos que están viviendo verdaderos dramas debido al paro.

Las políticas sociales, las ayudas al alquiler, o las iniciativas que generen trabajo como los Planes de Empleo Local, se convierten en estos momentos en el objetivo prioritario de nuestra gestión.

Pero como andaluces y roteños, no podemos de dejar de luchar por aquellas reivindicaciones que son de justicia para la ciudad. Reivindicaciones que en muchos casos ante el frustrante y sectario abandono de otras instituciones, llevamos reclamando desde el actual Gobierno local, reivindicaciones que tienen una importancia fundamental para el desarrollo del municipio, y por las que seguiremos apostando en ámbitos tan importantes como el de la industria, con el inicio del parque empresarial; con las comunicaciones, con la construcción de nuevas avenidas que vertebran los nuevos suelos; la vivienda, apoyando construcciones como las nuevas viviendas protegidas; la educación, poniendo en marcha la nueva guardería, y esperando poder contar con el apoyo de la Junta de Andalucía para concluir el nuevo colegio.

En esta misma línea, este Equipo de Gobierno, que presido, ha basado este pacto y nuestra gestión, en un compromiso renovado para seguir reivindicando, tanto al Gobierno Central como al Autonómico, que se trabaje para que la ciudad pueda finalmente ver convertidas en realidad las principales necesidades, que continuamente se han visto paralizadas por el Gobierno Socialista, como la finalización y puesta en funcionamiento del nuevo Centro de Salud, como el desdoble de la carretera 4-91 que daría viabilidad al Polígono de las Marismas fundamental para el desarrollo industrial, socioeconómico y turístico, así como las reivindicaciones históricas relacionadas con la Base Naval, entre otras.

Teniendo en cuenta el anuncio de ampliación del uso de la Base Naval de Rota, con su inclusión en el escudo antimisiles de la OTAN, este Ayuntamiento ha elevado nuevamente su voz al nuevo Gobierno, para dejar claro que la ciudad quiere ser protagonista del nuevo uso que tendrá la Base, y de las importantes consecuencias del impacto económico que tendrá el mismo, con la llegada de nuevos buques y efectivos militares norteamericanos al recinto, con el fin de que nuestros vecinos y vecinas, sean los primeros beneficiados, y sin perder de vista los perjuicios que ocasionan en otro ámbito, como la servidumbre, ya que tenemos un tercio de nuestro término municipal ocupado al servicio de la defensa nacional.

Rota es un referente dentro de la provincia. Tenemos potencial y posibilidades para seguir siéndolo, nuestras metas tienen que compaginar medidas ante la dura realidad de hoy con iniciativas que fomenten la sinergia económica de desarrollo, pero para ello, nuestra voz tiene que ser unívoca y clara.

Por eso, desde la Alcaldía, llamo a todos los grupos de la Corporación a la unidad, a que el consenso impulse el avance de Rota, a que trabajemos en los objetivos comunes que nos unen.

Con la fuerza del consenso, el empuje de los ciudadanos y ciudadanas de Rota, la confianza en que todos juntos podremos salir de esta compleja etapa por la que atravesamos, tan sólo quiero reiterar la firmeza de nuestro trabajo y de nuestros objetivos, y apelar a la esperanza y la confianza en un futuro más prometedor para todos.

VIVA ANDALUCÍA Y VIVA ROTA"

A continuación, la Sra. Presidenta invita a los presentes a ponerse de pie, ya que seguidamente van a sonar los acordes del Himno de Andalucía.

Finalizada la interpretación del Himno, por la Sra. Presidenta se levantó la sesión, siendo las doce horas y cincuenta y cuatro minutos, redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo, como Secretario Accidental certifico.

Vº. Bº
LA ALCALDESA,

EL SECRETARIO GENERAL,